



UNA DE LAS INICIATIVAS FUE LA INSTALACIÓN DE CÁMARAS DE TELEVIGILANCIA EN PABLO NERUDA Y YÁÑEZ ZAVALA.

Capital regional se destaca entre comunas con más iniciativas de seguridad en el país

LUGAR 20. Entre marzo y junio del 2025, la municipalidad local ha realizado un total de 314 acciones que abordan la temática.

Walter Ávila González
walter.avila@australvaldivia.cl

En un reciente estudio de la Universidad Diego Portales (UDP) la Municipalidad de Valdivia fue destacada como una de las que más iniciativas ha implementado en materia de seguridad en el país. La ubican en el lugar 20, con un total de 314 acciones entre el 7 de marzo y el 4 de junio del presente año.

Se trata del Segundo informe de Iniciativas de Seguridad Municipal: "Lo que hacen los municipios en seguridad", trabajo fue desarrollado por el Instituto de Investigación en Ciencias Sociales de la UDP, donde el objetivo principal es caracterizar las iniciativas impulsadas por los municipios.

El levantamiento de información se hizo a través de Transparencia y se organizó en torno a 30 dimensiones agrupadas en tres ejes: institucionalidad, atención a grupos vulnerables y acciones de seguridad pública a nivel municipal.

Así, el municipio local se posicionó en el lugar 20 de un total de 46 que fueron identificados como los que cuentan con mayor número de iniciativas en seguridad.

El director del Instituto de Investigación en Ciencias Sociales de la UDP y uno de los autores del estudio Claudio Fuentes, explicó que este tra-

bajo "muestra que primero los municipios han ido adquiriendo cada vez más roles en temas de prevención de seguridad ciudadana y se advierte una mayor cantidad de iniciativas que están desarrollando en las comunas. La otra tendencia que aparece con bastante fuerza es el inicio en varias municipalidades, de actividades asociadas al uso de tecnologías para la prevención del delito".

TRABAJO CONJUNTO

Desde la casa edilicia valdiviana, mencionaron que estos resultados se han concretado "gracias a un relevante trabajo del equipo de proyectos de la dirección de Seguridad Pública municipal, que ha logrado desarrollar iniciativas con recursos municipales, a lo que se suma una importante captación de recursos externos proveniente de la subsecretaría Prevención del Delito, Subdere y el Gobierno Regional, dineros con los que, por ejemplo, se adquirió el primer camión grúa destinado a labores de orden y seguridad".

REACCIONES

Al respecto, en días previos la alcaldesa Carla Amtmann manifestó que "este informe confirma con datos el compromiso que hemos asumido como municipio en materia de seguridad. Desde que llegamos al municipio aumentamos de 29

a 99 las cámaras de televidencia, hemos entregado más de 1.500 dispositivos comunitarios de seguridad, entre cámaras y alarmas; renovamos la flota de vehículos para el despliegue de nuestra dirección de Seguridad Pública, mejoramos la implementación de nuestros funcionarios y hemos creado herramientas concretas como el Fondo de Seguridad Vecinal y los postes inteligentes, entre muchas otras medidas que seguiremos fortaleciendo en beneficio de nuestros vecinos y vecinas".

Finalmente, el seremi de Seguridad Pública de Los Ríos, Alejandro Reyes, enfatizó: "Valoramos positivamente estas noticias que han sido conocidas y que tienen que ver directamente con una consolidación de un trabajo que ha llevado adelante la Municipalidad de Valdivia y que ahora con la creación del Ministerio de Seguridad vamos a ir intensificando".

Y agregó que "para nosotros, es importante que desde la esfera local se aborde una serie de trabajos con la comunidad y que se vean reforzados también con los esfuerzos que estamos llevando adelante como Ministerio, porque un objetivo fundamental es consolidar el sistema de seguridad que nos pueda permitir integrar a todos los actores públicos y privados en pos de objetivos comunes".